

11 janvier 2007, Ottawa

Allocution à l'occasion d'une annonce pour les soins de santé des enfants

Bonjour Mesdames et Messieurs,

Je suis très heureux de me trouver à l'hôpital pour enfants dans le but d'annoncer le lancement d'une très importante initiative en matière de soins de santé. Mais avant de commencer, j'aimerais souligner la présence d'invités de marque. La présidente et PDG de l'Hôpital pour enfants, Mary Jo Haddad; le chirurgien en chef de l'hôpital, le Dr James Wright; le chirurgien en chef de l'hôpital pour enfants de la Colombie-Britannique, le Dr Geoffrey Blair; la PDG de l'Association canadienne des centres de santé pédiatrique, Elaine Orbinne, et la vice-présidente de Sick Kids International, Cathy Seguin. Chacune de ces personnes a joué un rôle dans l'élaboration du projet que j'annonce aujourd'hui.

Tout comme notre ministre de la Santé, Tony Clement, qui a travaillé fort dans ce dossier au cours de la dernière année. J'aimerais également souligner la présence de Mike Wallace, député de Burlington. Je tiens enfin à remercier l'organisme Sick Kids de nous accueillir. Cet hôpital est véritablement l'un des meilleurs établissements de soins de santé au Canada, qui jouit d'une renommée mondiale et qui est à la fine pointe de la médecine pédiatrique depuis sa fondation en 1875. On ne compte plus les Canadiennes et les Canadiens qui ont bénéficié du savoir-faire et de la compassion du personnel de cet établissement.

J'ai moi-même bénéficié de leurs bons soins lorsque j'étais enfant. Maintenant, en tant que parent, je sais qu'il n'y a rien de plus déchirant que la souffrance d'un enfant. Parce que leurs vies sont si précieuses. Parce qu'ils représentent notre avenir. Nos enfants méritent les meilleurs soins médicaux possibles dans les meilleurs délais possibles. Malheureusement, en dépit des plus grands efforts de nos médecins, nombre d'enfants ne reçoivent pas les soins nécessaires en temps opportun. Il leur arrive trop souvent d'entendre les mots qui hantent tout le système de soins de santé canadien : « Désolé, vous allez devoir attendre. »

Par conséquent, les enfants et leurs parents peuvent se retrouver dans des listes d'attentes pendant des semaines, voire même des mois, ce qui peut aggraver leur état, prolonger leur souffrance et, parfois, finir en tragédie. Nos enfants méritent mieux que cela, et le nouveau gouvernement du Canada est déterminé à améliorer la situation. Partout où je suis allé au cours de la dernière campagne électorale, j'ai entendu les mêmes préoccupations. « Les délais d'attente sont trop longs. » « Nous avons peur que nos êtres chers ne puissent pas recevoir les soins dont ils ont besoin. »

Certes, le problème ne peut être réglé du jour au lendemain, mais on peut améliorer la situation. C'est exactement ce que fait notre gouvernement. Et en moins d'un an, nous sommes bien avancés. Aujourd'hui, j'annonce que notre gouvernement réalise un autre progrès en finançant un projet pilote de garantie des délais d'attente en pédiatrie. Dans le cadre de ce projet de 15 mois, on mettra au point le premier système pancanadien d'information sur les délais d'attente. Ce système nous permettra de recueillir des données sur six spécialités chirurgicales majeures.

Dans un deuxième temps, on élaborera un plan pour les enfants dont le traitement ne peut attendre. Finalement, l'initiative d'aujourd'hui aboutira à une garantie de délais d'attente pour toutes les chirurgies pédiatriques. Il y a 16 excellents hôpitaux pour enfants dans les villes canadiennes. Et comme peut en témoigner tout parent qui y a amené ses enfants, la qualité des soins y est sans égale.

Quelquefois cependant, ce qu'il y a de mieux n'est pas encore suffisant. Aux termes des mesures annoncées aujourd'hui, nous nous apprêtons à offrir à ces hôpitaux les outils dont ils ont besoin pour offrir des services encore meilleurs. Car « des soins excellents » sont « des soins offerts en temps opportun ». Je le répète : améliorer l'accès aux services médicalement nécessaires est un engagement de longue date de notre gouvernement. Et nous annonçons aujourd'hui le quatrième projet pilote de garantie de délais d'attente depuis que nous sommes entrés en fonctions.

En moins d'un an, le Ministre Clement a réalisé des progrès considérables. Ses collaborateurs et lui-même travaillent avec les provinces, les territoires, les professionnels de la santé et d'autres intervenants, afin de faire en sorte que l'ensemble de la population reçoive les traitements dont elle a besoin dans des délais cliniquement acceptables. Notre gouvernement reconnaît que les soins de santé sont de compétence provinciale. Alors notre rôle n'est pas de dicter une conduite, mais bien de collaborer avec les provinces à l'élaboration d'une garantie de délais d'attente pour les patients.

En février, le ministre Clement sera l'hôte d'une conférence avec ses homologues provinciaux et territoriaux afin de présenter les progrès accomplis à ce jour. Je suis heureux d'annoncer que toutes les administrations s'orientent dans la même direction. Elles partagent toutes l'engagement que nous avons pris de réduire les délais d'attente, car la santé et le bien-être des Canadiennes et des Canadiens dépendent du succès de mesures que nous prenons.

Merci.